



SIN PROTOCOLO

NACE FRENTE OPOSITOR**JOEL SAUCEDO**

Políticos, analistas, periodistas e intelectuales anunciaron la creación del Frente Amplio Democrático.

El objetivo de la organización es impedir una reforma político electoral sin consenso de todos los actores políticos de la sociedad.

De inicio criticaron que el proyecto electoral tenga su origen sólo en uno de los poderes de la Unión.

La conformación del Frente, consiste en defender la democracia y los equilibrios institucionales del país.

Los firmantes establecen que la agrupación nace en un ambiente de alta tensión, cuya reforma de inminente presentación pone en riesgo la autonomía de las autoridades electorales.

Y no sólo eso, también pone en riesgo el pluralismo y los contrapesos construidos durante la transición democrática.

Forman parte del bloque, especialistas en materia electoral como Lorenzo Córdova Vianello, José Woldenberg, Jacqueline Peschard, Leonardo Valdés Zurita y Marco Antonio Baños.

Adicionalmente, participan Dulce María Sauri, Emilio Álvarez Icaza, Mauricio Merino, Roger Bartra, Rolando Cordera, Federico Reyes Heroles, Macario Schettino y Luis Rubio, entre otros.

Mediante un desplegado hecho público ayer los participantes advirtieron que la transición democrática que vivió México, se encuentra en riesgo ante decisiones unilaterales desde el poder.

Alertaron: "El método democrático, basado en la deliberación, el consenso y el respeto a la pluralidad, ha sido desplazado. Frente a ello, la ciudadanía organizada tiene la responsabilidad histórica de actuar".

Incluso, sostuvieron que ninguna reforma político electoral será legítima si no se discute mediante diálogo amplio y consenso plural.

La propuesta del grupo consiste en impulsar desde el Congreso federal, autoridades y tribunales electorales auténticamente autónomos e imparciales.

Asimismo, se pronunciaron por elecciones libres, equitativas y competitivas, con posibilidad real de alternancia.

También demandaron, representación legislativa proporcional al voto ciudadano y rechazo a la soberrepresentación, respeto al pluralismo político y a los límites constitucionales y una ciudadanía libre e informada.

Los integrantes del Frente Amplio Democrático, convocaron a la ciudadanía, a organizaciones sociales, a la academia y a las fuerzas políticas a sumarse a la defensa de la democracia y los derechos políticos.

El nuevo Frente, aglutina a personajes que en otros momentos formaron parte de otro bloque electoral integrado por los partidos PAN, PRI y PRD.

Parte del cimiento de este nuevo frente tiene su soporte en los organizadores de la *Marea Rosa*.

Y lo que se observa, es una ruta directa para participar en el proceso electoral que iniciará en septiembre de 2027.

Por lo tanto, no es descabellado, que en cualquier momento y desde los distintos niveles de la *cuatroté*, reciba una andanada de descalificaciones.

De arranque ya hay un frente opositor a la 4T.

PROSPECCIÓN... Tras reiterar que las puertas de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados estarán abiertas al diálogo en favor de la democracia, su presidenta **Kenia López Rabadán** afirmó que esta instancia será un espacio de apertura y escucha en caso de que se presente una propuesta de reforma electoral.

X: [@JoelSaucedo](#)
saucedosi@yahoo.com.mx